
DIARIO DE LA CORUÑA,

DEL JUEVES 2 DE NOVIEMBRE DE 1809.

La Conmemoracion de los difuntos, y Sta. Eustoquia V. y M.

Noticias de Madrid hasta el 12 de septiembre.

El 5 en la noche se trasladaron de la carcel de corona al Retiro á los oficiales de la Secretaria de gracia y justicia, excepto al Sr. Palacios, que lo fué á la carcel de corte el 6, y el 7 presentado públicamente y con grillos á la comision criminal, y se asegura que irá á Bayona.

El 8 llegaron aqui 150 fusiles de Segovia, y otros varios efectos.

Los enemigos están muy descontentos porque se aproxima el ejército del señor Venegas.

El 9 salió Sebastiani con Herbás con direccion á Alcalá.

Se trata con mucha actividad de acuñar moneda, y no siendo esto bastante para los muchos gastos que se ofrecen se ha impuesto una contribucion de 8 millones á todos los que venden, sin embargo de haber ya pagado otra muy fuerte con los derechos municipales de todos los comestibles.

El 9 llegó un comerciante frances que venia de Plasencia, y le quitaron los nuestros 300 sacas de algodon, y dice que aquel ejército carecia de todos los géneros de subsistencia.

El 4, 5 y 6 salieron tropas y artilleria por el camino de Alcorcon con direccion á Toledo.

El ministro de guerra frances está muy persuadido de la reunion de nuestros ejércitos de Extremadura y Mancha, como asimismo de sus considerables fuerzas, y creen que Toledo será atacado con 250 hombres, y que el resto del ejército se dirigirá sobre Madrid, por cuya causa estan fortificandose en aquella ciudad.

Se sabe que el ejército que tienen los enemigos en Talavera, Toledo, Madrid y Guadalaxara se compone de 8 gruesas di-

visiones, y que deberán reunirse entre la Corte y Toledo, quedando en la reserva el intruso rey con sus guardias.

Dicen algunos que Sebastiani ha reunido su division para marchar á Aragon; pero lo mas probable es que intentan tomar la retaguardia á nuestro ejército, para trastornar como la vez pasada sus operaciones, habiendo empezado con las suyas, enviando parte de su ejército por Arganda á Talavera, y el resto por orden del ministerio de la guerra lo han apostado desde Chinchon á Madrid, para recoger todas las caballerias mayores y menores.

Han recibido de Francia muy malas noticias, en términos que ellos mismos confiesan que han mandado armar en los pueblos hasta los viejos para defender sus hogares.

Dicen que delante de Marsella se ha presentado una escuadra inglesa, y esperan por momentos el bombeo, cuya noticia los ha acabado de trastornar.

Se llevan para Francia á los oficiales de la secretaria, los prisioneros ingleses y muchas riquezas, con la escolta de 1500 hombres de infanteria y 24 caballos.

Antes ya habia salido otra porcion de carros con alhajas con el mismo destino, custodiados por 800 hombres, de caballeria los mas.

Se dice aqui que Soult por la falta de víveres se halla con su ejército en los campos de Plasencia comiendo el trigo machacado y tostado.

Jaen 24 de septiembre.

Parte del 20. Salió en efecto el quartel general esta mañana: y en este punto al que quedan sujetos todos los de la sierra, ha quedado de comandante general el teniente general conde de San Agustin de Toro-hermoso.

Los bravos roncaleses dan en que entender á los enemigos.

Sevilla 2 de octubre.

Ayer se anunció al público con salvas de artilleria y repique de campanas la plausible noticia que el gobierno Supremo acababa de recibir de oficio, de haberse rendido á las armas combinadas españolas y británicas las fortalezas de Sto. Domingo y Gerónimo el dia 7 de julio último. Nuestras tropas, al mando del comandante general D. Juan Sanchez Ramirez, tenían muy adelantadas sus operaciones contra la plaza. Habiéndolas despues auxiliado el mayor general Carmichael con 1000 hombres, y el almi-

rante ingles Romby con 9 buques para bloquear el puerto; quando despues de 5 dias de ataque combinado, se estaban dando disposiciones para asaltar la fortaleza, los franceses capitularon con los gefes ingleses y espafioles, quedando la guarnicion prisionera de guerra, y retirándose los oficiales á Francia baxo palabra de honor, sin poder servir en tres años, ó hasta que sean cangeados. El general Carmichael pensaba resituírse dentro de 15 dias á la Jamáica con las tropas británicas, dexando á las nuestras en entera posesion de Sto. Domingo. — *Bonaparte queda ahora sin mas posesiones en América que la isla de Guadalupe; y los estandartes de España vuelven á enarbolarse en una colonia importante, el mas antiguo de todos los establecimientos europeos en el Nuevo-mundo, y cedido contra nuestros mas preciosos intereses á la Francia por el fatal tratado de Basilea.*

Cádiz 10 de octubre.

Por la barca Golondrina que en 71 dias entró el 6 del presente de Vera-Cruz, sabemos que el navio de S. M. San Leandro habia salido con registro para España tres dias antes; no siendo de extrañar que la barca haya llegado antes por tener aquel que tocar en la Havana. La fragata particular la Nueva Castor, que entró el mismo dia de Lima en 157 dias, no trae registro de plata, ni da noticia alguna de la fragata Astrea que salió con el navio San Fulgencio, por lo que es de creer habrá arribado á Montevideo.

Por la fragata de este comercio la Flor de Mayo, que entró en este puerto el 7 del presente en 85 dias de Montevideo, sabemos la llegada alli del Excmo. Sr. D. Baltasar Hidalgo de Cisneros, Virey de Buenos-Ayres, el que fué recibido en medio de las aclamaciones del pueblo y de los repetidos saludos de la plaza y buques de guerra. Las cartas alcanzan al 12 de julio, y á aquella fecha aun no habia llegado la respuesta de los pliegos despachados á Buenos-Ayres. S. E. debia pasar á la Colonia del Sacramento donde recibiria la diputacion de aquella ciudad.

El mismo dia 7 entró la balandra de guerra inglesa Bretaña, procedente de Plimouth en 10 dias con pliegos del gobierno. Las cartas que trae alcanzan al 21 de Londres. Aun permanecian sin saber el resultado del armisticio del Norte, bien que las apariencias han mudado mucho de semblante y en el dia la pluralidad está decidida á creer, que el Austria habrá empezado las hostilidades al frente de 20000 hombres, mandados por el empera-

dor en persona, contando igualmente con el ejército del archiduque Juan, que se calcula de 800 combatientes y la insurrección Húngara que cada día se aumenta.

La Rusia empieza á conocer, que poco tiene que esperar de las promesas de Napoleon, y acaba de tener una buena prueba en la ocupacion de Cracovia; no parece debe dudarse que tomará una parte activa en la guerra de la libertad de la Europa, tal debemos inferir de la conducta de la Prusia que acaba de llamar á su antiguo ministro bien conocido por la adersion á Bonaparte, y para con este semejante proceder debe ser un preliminar de una próxima guerra.

No son menos agradables las noticias que tenemos de nuestros ejércitos. El Sr. Ballesteros, despues de haber batido y disperso en Benavente un regimiento de infanteria, y parte de otro de caballeria, se ha reunido al del Sr. duque del Parque, lo que igualmente ha verificado el príncipe de Anglona con su division de 200 caballos, de que resulta que el ejército de Castilla se halla capaz de obrar con 4000 hombres entre ellos 300 de caballeria.

Las divisiones de la Mancha han recibido órden de reconcentrarse y habrán variado de posiciones, retrogradando á Valdepeñas y Sta. Cruz para quedar mas unidos y evitar qualquiera tentativa del enemigo, que ha reunido todas sus fuerzas sobre Toledo.

La inmortal Gerona sigue dando pruebas de lo que puede el patriotismo, y lo que deben esperar los franceses de una nacion decidida á ser libre. Sea Gerona el modelo de todos los pueblos y provincias de España y conozcan por experiencia, que con la union de sentimientos, el órden y reconocimiento de las autoridades, todo se emprende y todo se consigue; con el egoismo y la desunion todo se pierde.

Coruña 2 de noviembre.

AVISO.

Hoy se principia Escuela de primeras letras en la calle del Príncipe núm. 12 con la licencia necesaria: la tendrá D. Juan Francisco Fernandez, clérigo de Prima Tonsura.

DE ORDEN SUPERIOR.

En la Oficina de D. Francisco Cándido Perez Prieto.